
令和 4年９月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和４年９月６日（火） 午前１０時４０分 

閉会日時  令和４年９月６日（火） 午前１１時４９分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

  

■ 欠席委員    委 員           難 波 知 里 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

  教育委員会   教育部長          三輪進一郎 

                    学校教育課長                猪 飼 政 和 

                 学校教育課主幹       𠮷 田 光 男 

          生涯学習課長        石 田 泰 弘 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

学校教育課長補佐      坪 井 靖 史 

           

 

■ 傍聴者     １名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）教育委員会の事務点検・評価報告書（案）について 

（３）愛西市中央図書館における国立国会図書館デジタル化資料送信サービス利用に  

   関する要綱の制定について 

（４）愛西市教育支援委員会の協議結果について（非公開） 

（５）令和４年度全国学力・学習状況調査の結果について（非公開） 

（６）その他 

 

 5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点や

ご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

台風が心配されておりますが、これからは台風シーズンになりますので

十分に気をつけていきたいと思います。実りの秋ということで、運動会

や学校祭が始まります。熱中症対策、コロナ対策を十分に行いながら進

めてまいりたいと思います。本日は、たくさんの議事がありますのでよ

ろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。新規

について説明をお願いします。 

 

（資料№１－１「食育マルシェ おそとのフードマーケット ｂｙこだわ

りん」より説明。） 

 

１－１について何かご質問ありますでしょうか。 

 

市外であるとなかなか状況が掴めないと思いますが、書類が出た時点で

インターネット等で事業の確認をされていますでしょうか。 

 

今回の申請に限らず、申請の段階で担当が確認をし、必要に応じて関係

資料の確認をしております。 

 

インターネットで確認するとしっかりとした活動内容なので、好感を持

てる事業だと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議がないようですので、承認します。 
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（生涯学習課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、１－２について説明お願いします。 

 

（資料№１－２「奥山景布子氏講演会」より説明。） 

 

ご質問ご意見ありましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議がないようですので、承認します。 

 

（資料№１－３「（仮）村松稔之コンサート」より説明。） 

 

この件についてご質問ありましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議がないようですので、承認します。 

資料№１－４から１－１１につきましては、既に承認をいただいており

ますが、事務局から説明する内容はございますでしょうか。 

 

１－５につきまして、８月の教育委員会で条件付き承認をいただき、質

問をいただいておりましたので追加報告をさせていただきます。 

（資料№１－５「ＷＥＳＴ ＡＩＣＨＩロゲイニング ｉｎ 愛西市」よ

り説明。） 

 

説明がありましたがどうでしょうか。 

 

先ほど委員からも話がありましたように、新規でいただいた市外からの

イベントは営利性があるのではないかと疑念が出てくることは自然なこ

とだと思います。調査票の一番下に教育委員会として後援することに問

題がないかというところに「問題がないので承認したい」とチェックを

入れています。今回のように市外からの申請である際は、より慎重に対

応し、追加報告でいただいた内容を最初から調査した上で、問題が無い

ので承認したいにチェックを入れることで初めて無事にイベントが行わ

れ、次回以降は実績を信頼し認めていくことになりますので、最初に確

認をする事務局にはこれからもお願いしたいと思います。 
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪事務局及び全委員異議等なし≫ 

 

異議がないようですので、承認します。 

（２）教育委員会の事務点検・評価報告書（案）についてよろしくお願

いします。 

 

（資料№２「教育委員会の事務点検・評価報告書（案）について」より

説明。） 

 

何かご質問等ありましたらお願いします。 

 

子ども達のためにいろいろな行事等をしていただきありがとうございま

す。教育委員会の評価というのは、評価は自己評価という考えでよろし

いでしょうか。 

 

各課の担当が事業に対してどこまでできたかをＡからＥで評価していま

す。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

１２ページにある交通教育について、評価委員の意見に全校での実施を

お願いしたいとありましたが、市内小中学校全校に実施されているとば

かり思っていました。また、財政計画の中で事業費が０円になっており

お金が掛かることではないとは思いますが、コロナ禍になってからは子

どもたちが外に出かける機会も減り、新学期が始まって情報番組を見て

いると、止まらないといけないところで止まることができない子どもが

いると聞いたので、各家庭にお任せなのか、各学校でどのように対応さ

れているのか気になります。まずは、全校で実施されているのかと、交

通安全教室の内容を教えてください。 

 

令和３年度は１５校が実施していると報告をいただいており、実施して

いない３校すべてに確認をしているわけではありませんが、以前話を聞

いた時は、雨天で中止になったということです。昨年度は、ＪＡＦの方

が講師となり多くの学校でオンラインを使った自転車の乗り方教室を給

食の時間に授業を行ったりしました。ここに挙がっている交通安全教室
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（委員） 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

は、学校が設定したものに特化しています。事業費としても、各学校で

予算は組まれているかもしれませんが、事業費として挙げているのは学

校教育課で予算化した数字のみが挙げられていますので、交通安全教室

に関しては市からの支出が無いため０円となっております。 

 

ＪＡＦのオンライン授業は、学校教育課からの依頼なのか、ＪＡＦから

の提案でしょうか。 

 

昨年度ＪＡＦから提案をいただき、一度やってみようということで永和

中学校で実施しましたが、分かりやすくスムーズでしたので、他校にも

広げ多くの学校に実施していただきました。 

 

「自転車は車両だと思いますか」といった質問から始まり、非常に分か

りやすくやっていただいております。 

その他よろしいでしょうか。 

 

交通教育と防災訓練になりますが、教育委員会の点検評価で確認される

のは、実施回数による判断だと思います。各学校では交通安全教室を行

い、各学校でも評価をしていると思いますが、Ｃ評価というのはあり得

ないのではないかと思います。教育委員会の評価と、各学校の評価は捉

え方がかなり違うと思いました。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

７ページの施策体系図ですが、教職員の資質向上で社会科研究事業が挙

げられており、実際、去年までは学校活動総合事業に統合された現職教

育事業があったと思います。補助金をまとめることで使いやすくなった

と聞いていますが、資質向上で社会科研究事業だけは寂しい思いがしま

す。小中学校ＧＩＧＡスクール事業の位置づけは、コンピュータ関係で

情報教育の推進になりますが、実際は多様な学習指導の充実に入る内容

だと思います。情報教育をどこまで規定するかの問題があると思います

ので、検討いただけると良いかと思います。 

 

教職員の資質向上が寂しくなっているということもありますし、ＧＩＧ

Ａスクールの捉え方について、現状、情報教育ばかりでなくなっている

と思いますので体系を検討させていただきます。 
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【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

２４ページにある通学路の安全点検について成果並びに今後の課題で、

民有地への対策は実施が難しくＣ評価とされていますが、対応としては

危険個所が見つかった時に改善しようという動きがあるのか、難しいと

いうことで対応ができていないのかどのような対応をされていますでし

ょうか。小さな事故があるといずれは大きな事故に繋がると思いますの

で、今後どのように対策を立てていただけますでしょうか。 

 

懸案事項がいくつかあり、教育委員会でも把握し、また、土木課と連携

しながら対応策を具体的に探っている状況です。交差点は危ないので子

どもたちが立ち止まれる場所が作れないかと動いていますが、関係部署

と連携をしながら進めていきたいと思います。 

 

通学路点検は年に１回行っていただいております。通学路については、

教育委員会のカテゴリーですが、一般のところは、土木課や危機管理課

になりますので共有しながら進めて参ります。 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（３）愛西市中央図書館における国立国会図書館デジタル化資料送信サ

ービス利用に関する要綱の制定について よろしくお願いします。 

 

（資料№３「愛西市中央図書館における国立国会図書館デジタル化資料

送信サービス利用に関する要綱の制定について」より説明。） 

 

この件について、ご質問ありませんでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（４）愛西市教育支援委員会協議結果について、（５）令和４年度全国学

力・学習状況調査の結果については非公開になります。 

 

（傍聴者１名、退室） 

 

（傍聴者１名、入室） 
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【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（６）その他についてありましたらお願いします。 

 

（その他資料１「愛西市二十歳の集い」より説明。） 

 

この件について何かありましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

先ほどご審議いただいた（２）事務点検評価について、９月議会の最終

日において提出させていただきます。議会終了後、ホームページに公表

させていただきます。それに伴い、委員からのご指摘にありました通学

路の安全点検の今後の課題を、各管理者と協力して今後も対応を継続す

るということで表現を改めさせていただきたいと考えております。承認

をいただいた後で申し訳ございませんがよろしくお願いします。 

 

その他ありませんでしょうか。 

 

給食費の見直しを進めてまいりました。保護者負担の増える形になりま

すが、現状、１０月まで給食費無償化となっていたところを１２月まで

の無償化で予算化をお願いしております。さらに、１１月から１食あた

り３０円の賄材料費等増額の補正をお願いしております。給食費の単価

上昇に伴い、本来であれば保護者負担もその時点で上がるところを、令

和４年度の保護者負担上昇分も市で負担する予算計上をしております。

スケジュールとしては令和５年４月から保護者負担の上昇分が発生しま

す。 

合せて９月議会補正予算で、中学生体験学習事業も令和５年の事業実施

に向けて来年度の予算を確保するために補正予算を計上させていただい

ております。額の決定については、８月に公募式のプロポーザルを実施

し、その提案金額等を基に債務負担行為額を決定させていただきました。 

また、愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策検討協議会の協議

を進めておりますが、今後の予定としては、地域への協議の検討を進め

てまいりたいと思います。愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対

策の地区検討協議会の設置に向けた予算も本議会で上程させていただい

ております。議会関係の報告は以上になります。 
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【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

地域部活動の関係になります。地域部活動の移行が国等から示されてお

ります。随時新しい情報がありますが、愛西市として地域部活動の推進

検討会議を設置し、８月１９日に第１回の検討会議の開催をしました。

第１回のところでは課題等の確認で進んでおりますが、今後学校の実情

を確認しながら準備に必要な協議を進めてまいります。よろしくお願い

します。 

 

その他について数点報告がありましたが、ご質問等ありましたらお願い

します。 

 

地区検討協議会の設置に向けて予算請求をしていくということですが、

設置する時期はいつ頃を想定されていますか。 

 

今行われている検討協議会の中で地域に詳しく検討していただきたい事

項が決まりましたら、速やかに進めていきたいと思っております。早け

れば来月でもと考えております。 

 

合せて設置に向けた要項等も準備しておりますので、準備が出来ました

らお示しさせていただきます。 

 

全体を通して何かありますでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

地域部活動については、今の小学生に影響が及びます。子どもたちの社

会性を育むために、スポーツ少年団を含め文化教室等に子どもたちを参

加させるように周りの大人が協力しないと、過疎化、コロナ禍で外出し

ない風潮、ゲームに没頭するが体だけが大きくなるといった痛まれない

状況になります。小学校からもスポーツ少年団や文化教室等に勧めてほ

しいと思います。教育委員会の動きとしてもそのような形で進めて参り

ますのでよろしくお願いします。 

以上で議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、１０月６日（木）１０時３０分になりますので

よろしくお願いします。 

 

５．閉会 
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 閉会宣言をする 

 


